



L'Armée du Salut distribue de la nourriture au Nigeria



© Salvation Army IHQ / Droits limités

Les conflits dans le nord-est du Nigeria ont un effet dévastateur. Des millions de personnes vivent dans l'insécurité alimentaire.

Dans les états de l'Adamawa, Borno et Yobe, la pénurie alimentaire est particulièrement inquiétante. Dans les zones les moins accessibles et les plus durement touchées, plus de 45 000 personnes vivent dans des conditions de famine extrême. L'Armée du Salut vient en aide à plus de 500 des familles les plus vulnérables, des personnes déplacées à l'intérieur du pays et qui vivent actuellement dans des camps temporaires dans la région de Maiduguri.

Avec chaque famille comptant en moyenne huit membres, environ 4 000 personnes reçoivent une aide alimentaire de base. Du riz, des haricots, de la farine de blé, de l'huile de cuisson, des épices et du sel sont notamment distribués. Les familles ont également reçu des nattes de couchage, des couvertures, des cardigans et d'autres vêtements, selon les besoins. L'Armée du Salut veille également à l'hygiène et à la prévention des maladies en fournissant du savon et du produit à lessive. Tous les efforts de secours sont entrepris en collaboration avec l'Agence nationale nigérienne de gestion des urgences, et avec le soutien de l'Église baptiste et du Conseil chrétien du Nigeria.

Une lueur d'espoir

Pour un peuple qui a connu la brutalité des groupes insurgés, un sentiment de joie était perceptible parmi les bénéficiaires qui ont reçu des provisions de base simples mais vitales. Des chants, des danses et des remerciements spontanés en témoignent. Les distributions ont été perçues par de nombreux membres de la communauté comme une démonstration pratique de l'amour, stimulant ainsi le moral et la confiance des personnes touchées. Une des personnes soutenues, originaire de Gwoza, dans l'État de Borno, a raconté à un membre de l'équipe de l'Armée du Salut comment la distribution d'aliments culturellement adaptés lui avait redonné « l'espoir de vivre ». Elle a expliqué qu'elle avait « perdu son mari et son fils lors des violentes attaques de Boko Haram », avant d'exprimer à quel point elle est « reconnaissante à l'Armée du Salut ».

La distribution de nourriture visait à couvrir les besoins des familles pour trois mois. Elle avait également pour but d'aider à protéger les femmes dans les camps, certaines étant vulnérables à l'exploitation sexuelle en échange de nourriture.

Le coordinateur pour les services de secours d'urgence de l'Armée du Salut au Nigeria, le major Godspower Anozie, a déclaré à propos de l'aide humanitaire : « Aider les personnes déplacées à Maiduguri a été une réponse opportune qui a aidé à atténuer les souffrances des victimes. » Alors que la situation sécuritaire exigeait que les membres de l'équipe de l'Armée du Salut soient accompagnés par du personnel militaire armé, les principaux rapports indiquent que « la mission de secours a été pacifique et réussie » et que des observateurs indépendants ont noté l'impact positif de l'approche de l'Armée du Salut.

Les inondations ayant également dévasté des terres agricoles dans plusieurs parties du Nigeria, la nécessité d'avoir des champs fertiles et des récoltes productives se fait sentir. Une fois la situation sécuritaire stabilisée, l'intervention d'urgence de l'Armée du Salut pourra entrer dans une seconde phase, qui vise à fournir des semences et des outils aux agriculteurs, afin de les aider à assurer une sécurité alimentaire à long terme.

Ailleurs au Nigeria, l'Armée du Salut est également occupée à répondre à un conflit entre bergers migrants, dans l'état de Benue. Des produits alimentaires et non alimentaires sont distribués à environ 600 familles.

Auteur

La Rédaction / Source : Salvation Army IHQ, d'après un reportage du major Godspower Anozie

Publié le

24.7.2019

